

DANKSAGUNG

An erster Stelle möchte ich mich ganz herzlich bei Prof. Dr. med. Romain Seil sowie Prof. Dr.med. Dieter Kohn für die Vergabe des interessanten Themas und die Möglichkeit der Durchführung meiner Doktorarbeit danken.

Für die großzügige und uneingeschränkte Unterstützung, die nicht nur das Bereitstellen von Untersuchungseinheiten sondern auch die finanzielle Unterstützung, ohne diese die Studie nicht möglich gewesen wäre. Ferner bedanke ich mich für die besondere Hilfe durch Unterstützung mit Literatur, ebenso dafür, dass Sie immer bei Problemen Zeit zur Klärung fanden.

Im besonderen Maße danke ich Dr. med. Oliver Steimer, für die Betreuung und für die mehr als hilfsbereite Unterstützung bei der Planung, Problemlösung und Durchführung dieser Arbeit. Seine Erfahrung und seine intensive Betreuung ermöglichte die zuverlässige und wissenschaftlich korrekte Bearbeitung des Themas.

Im Besonderen möchte ich mich für die immer aufmunternden und motivierenden Worte gerade in schwierigen Phasen bedanken.

Weiterhin danke ich Herrn Georg Thomas für seine statistische Beratung.

Meinen persönlichen Dank gilt meinen Eltern, die mir dieses Studium ermöglichen haben. Sie haben mir stets großes Interesse und viel Unterstützung entgegengebracht.

Allen anderen, die durch freundliches Entgegenkommen, technische Ratschläge oder seelische Unterstützung zum Gelingen der Arbeit beigetragen haben, möchte ich hiermit ebenfalls recht herzlich danken!